

En retraite et internationalistes ! n°6 mai 2024

Voilà un nouveau bulletin pour les retraité·es Solidaires. Sa parution sera liée à l'actualité de nos activités syndicales internationales, notamment à travers le [Réseau syndical international de solidarité et de luttes](#).

Argentine : Front des retraité·es

Le *Frente de Jubilados en Lucha* (FREJEL) a manifesté, le 28 février, aux portes de l'*Administración Nacional de la Seguridad Social* (ANSES) Rosario, situées à Rioja et Sarmiento, pour demander une augmentation de la pension minimale. En outre, ils ont mis en garde contre la forte augmentation des prix de nourriture et de médicaments. Un des responsables du FREJEL a déclaré : « *Nous avons toujours manifesté, quel que soit le gouvernement, parce que tout le monde, y compris l'administration péroniste précédente, utilisait les retraités comme variable d'ajustement.* »



Un responsable de la *Coordinadora de Jubilados y Pensionados* de Río Negro a indiqué : « entre décembre et janvier, il y a eu une inflation de 51 %, et l'augmentation des pensions a été de 27,18 %, augmentation que nous ne percevons que le mois prochain ». Il a précisé que cette perte était systématique depuis au moins 6 ans maintenant.

Italie : le numéro 3 de *Pensionati uniti*

La revue organise une initiative nationale le 17 mai, à Rome. Le n°3 revient sur la démarche unitaire qui est le fondement du projet lancé en fin d'année dernière : « *ce n'est qu'avec une unité large et forte que nous pouvons espérer gagner, et pour cette unité, cela vaut la peine de s'arrêter et même parfois de faire quelques pas en arrière ! L'union fait la force, et ce n'est pas un slogan, mais une réalité dont seuls ceux qui l'ont vécue sont pleinement conscients.* [...] »

Notre revue luttera toujours pour cette unité et pour une pension publique, en refusant les pensions soutenues par les confédérations et les puissances financières dominantes, appelées pensions complémentaires, et les nombreux et désormais tristement célèbres fonds de pension. »



A travers la publication et diverses rencontres, on retrouve des militants et militants retraité·es des différents syndicats de base italiens : CUB, ADL COBAS, SIAL COBAS, USB, COBAS, SGB, ORSA, UNICOBAS et SI COBAS.

Venezuela : les retraité·es refusent la misère

Au Venezuela, les mesures gouvernementales antisociales touchent les travailleurs et travailleuses en activité, mais aussi les pensionné·es. Le *Comité Nacional de Conflictos de Trabajadores en Lucha* dénonce : « [...] en laissant de côté plus de 5 millions de retraité·es, en maintenant la pension à 130 bolivars [3,30 €], [la politique gouvernementale] devient une action criminelle qui aggrave encore la misère des personnes âgées, condamnées à mort par le pouvoir exécutif national. » Malgré la répression, comme les attaques violentes envers le rassemblement du 1^{er} mai à Caracas, le syndicalisme indépendant poursuit la lutte pour les droits des travailleurs et travailleuses, y compris celles et ceux en retraite. De nouvelles manifestations sont organisées, un front unitaire est en voie de constitution.



Italie : des promesses aux décrets, il y a de la marge !

Extrait de la lettre du *Sindacato Autonomo Pensionati – OR.S.A. (SAPENS-ORSA)* : « le 15 mars, les premières "réponses concrètes aux besoins de nos plus de 14 millions de personnes âgées" (comme l'a déclaré l'actuel gouvernement) ont été apportées par le décret législatif n° 29. Et là, la merveilleuse promesse d'un doublement de l'allocation d'accompagnement pour les personnes âgées les plus fragiles et nécessiteuses s'est immédiatement heurtée au financement mis à disposition, une douche glacée [...] En résumé, pas plus de 24 500 personnes en bénéficieront [de la couverture économique], soit un peu moins de 3 % des 1,49 million de personnes handicapées et non autonomes de plus de 80 ans [...] On le voit, il y a une distance sidérale entre ce qui a été promis dans la loi et ce qui a été alloué dans le décret. Une fois de plus, la montagne a accouché de la souris... C'est au syndicat de faire entendre sa voix - haut et fort - à nouveau. »

Rencontre européenne de retraité·es



Elle est organisée par « les plateformes et mouvements soussignés de retraités appartenant à différents peuples et communautés de l'État espagnol [...] nos plateformes et mouvements de retraités mènent d'importantes mobilisations communes depuis plus de six ans et nous nous caractérisons par la pluralité et l'implication des retraité·es dans l'organisation et le développement de nos revendications et mobilisations. » L'invitation propose les objectifs suivants :

« Évaluer les possibilités de partage d'un diagnostic concernant les attaques persistantes contre les systèmes publics de retraite résultant des politiques de l'Union européenne et des États membres.

Proposer des objectifs communs possibles pour mettre fin aux politiques de coupes budgétaires et coordonner les dynamiques spécifiques de revendications et de mobilisations qui peuvent être assumées par tous les groupes de retraité·s des différentes villes européennes. Dans le contexte économique, social et politique actuel, nous considérons qu'il est particulièrement important d'apporter une réponse commune au niveau européen aux attaques continues contre les salaires, les retraites et les conditions de vie et de travail. »

L'Union nationale interprofessionnelle des retraité·es Solidaires y sera représentée.